



# INTERDICTION DU SYNDICAT FAU DE BERLIN

La lutte dans les cinémas Babylon. La FAU Berlin (anarcho-syndicaliste) et sa section syndicale des cinémas Babylon mènent depuis Juillet 2009 une lutte pour obtenir une convention collective. Les cinémas Babylon sont des cinémas dits « engagés », subventionnés par la mairie de Berlin. A Lyon, nous savons bien que la projection de films « alternatifs » n'empêche pas les patrons de se comporter comme des pourris. On se souvient de Moravioff, patron des CNP lyonnais, faisant vider en catimini la cabine de projection du CNP-Odéon l'été dernier. La FAU des cinémas Babylon de Berlin a engagé un combat pour l'amélioration des conditions de travail (salaires...). A noter, que les salarié-e-s sont largement impliqué-e-s dans la lutte, ce qui est assez exceptionnel en Allemagne. Les « luttes » syndicales y sont en effet le plus souvent dirigées par le syndicat « unique » co-gestionnaire DGB (Ver.di pour ce qui est du secteur public). Autant dire, que l'action autonome des salarié-e-s des cinémas Babylon n'a été du goût ni du patron, ni de la municipalité (SPD et Die Linke), ni du syndicat « institutionnel » DGB (qui bien qu'absent des cinémas est allé négocier avec la mairie).

L'interdiction de la FAU de Berlin. A la demande de la direction des cinémas, les modes d'action choisis (notamment le boycottage) ont d'abord été interdits par un

tribunal. La représentativité de la FAU-Berlin a été mise en cause. Pire, le 06 Janvier, une ordonnance de restriction a été prononcée : elle interdit à l'union locale de la FAU-Berlin de se présenter comme « syndicat ». Il s'agit donc non seulement d'une privation des droits syndicaux de la FAU mais aussi d'une interdiction de fait. Une telle mesure n'a pas d'antécédent en Allemagne depuis 1933. Le 12 Janvier, la direction du cinéma Babylon Mitte, qui considère que les camarades de la FAU n'ont pas respecté cette interdiction, a même demandé à un tribunal « une amende convenable [ou] l'emprisonnement des secrétaires ».

Le syndicalisme de combat bâillonné. La lutte menée par la FAU est une lutte pour l'amélioration des conditions de travail mais aussi pour la défense de la liberté syndicale. Comme d'autres syndicats en France (Marseille, Lille, etc) mais aussi dans le monde (Espagne, Pologne, Suède), les syndicats CNT des Unions Départementales du Rhône et de l'Isère sont solidaires des camarades de la FAU. Ici aussi, le syndicalisme de combat et autogestionnaire est combattu par le patronat, par l'état... et par les syndicats « représentatifs » (notamment CGT et CFDT). Les camarades de la CNT PTT en ont fait les frais (interdiction de 3 ans). Les réformes concernant la représentativité syndicale (récentes ou à venir) sont autant de nouvelles étapes de cette volonté de rendre inoffensifs les syndicats de lutte.

**C'EST AUX TRAVAILLEURS/SES DE DÉCIDER COMMENT S'ORGANISER !**  
**SOLIDARITÉ INTERNATIONALE !**

**UNIONS DES SYNDICATS CNT DU RHÔNE ET DE L'ISÈRE**

Contacts Isère :  
BP 385 38015 Grenoble cedex 1  
Mail : [ul38@cnt-f.org](mailto:ul38@cnt-f.org)  
Site : <http://www.cnt-f.org/ul38/>

Contacts Rhône :  
44 rue Burdeau : LYON 1er  
Mail : [ud69@cnt-f.org](mailto:ud69@cnt-f.org)  
Tel : 04.78.27.05.80  
Site : [www.cnt69.org](http://www.cnt69.org)